

## HOMÉLIE

Dans une église, à un carrefour ou , peut-être, dans notre maison, nous voyons une croix . Parfois avec un homme cloué sur cette croix pour exprimer la souffrance vécue par Jésus ; parfois une croix toute nue, pour exprimer la mort dépassée par la résurrection. Autrefois les hébreux étaient invités à tourner leurs regards vers le serpent d'airain pour être guéris. Aujourd'hui, au jour de notre baptême, avec nos parents, notre parrain et notre marraine, nous avons reçu sur notre front la croix de Jésus ; croix de la passion, croix de la résurrection, croix de la lumière et de la mission.

### LA CROIX DE LA PASSION

Passion au sens de souffrance et d'amour : aimer passionnément, accepter de souffrir pour aller jusqu'au bout de son amour. C'est bien ce que le Christ réalise tout au long de sa vie et d'une manière plus intense au moment de sa Passion. C'est au cours de son dernier repas qu'il le signifie. Les chefs religieux lui ont imposé cette mort si cruelle. Jésus dit vouloir la choisir : « Ma vie nul ne la prend, mais c'est moi qui la donne » (Jean 10, 18). Dans la pire détresse, Jésus continue d'aimer, de pardonner, de faire confiance à son Père du ciel. Ainsi, aujourd'hui, dans notre monde marqué par tant de misères physiques et morales, tant d'injustices individuelles et collectives, Jésus nous ouvre la voie de l'amour et du pardon.

### LA CROIX DE LA RÉSSURRECTION

Jésus est vivant. Nous le croyons. C'est notre foi. Dans un instant, nous le proclamons. Les Apôtres, écrasés par la mort de leur maître, commencent à se disperser ; mais voici que trois jours plus tard, Jésus se manifeste, vivant, au milieu d'eux . Les marques des clous demeurent sur son corps. Désormais, est venu le temps de la paix, de la Résurrection, de la mission. Il faudra encore du temps pour comprendre ce qui s'est passé, pour trouver les mots qui exprimeront cet événement, pour accueillir la présence du Christ dans le monde et en chacun de nous. Personne n'a été témoin direct de la Résurrection. Nous ne parlons pas d'un fait historique, mais nous affirmons un fait réel. Par contre, le témoignage des Apôtres est historique. Ils sont passés du doute à la foi, de l'accablement à la joie, de la peur et du repliement à l'engagement et au témoignage.

### LA CROIX DE LA LUMIÈRE ET DE LA MISSION

Depuis notre baptême, l'Église, et notre pape François, nous invitent à aller « aux frontières », à la « périphérie », pour porter, par nos actes et nos paroles, la Bonne Nouvelle de l'Évangile. Je retiendrai deux traits de lumière. Le premier nous invite à renouveler notre attitude vis -à-vis de la souffrance et du mal dans le monde. Toute sa vie, Jésus a lutté contre le mal et, lorsqu'il en a été victime, il a continué d'aimer, jusqu'à pardonner à ses bourreaux. Dieu n'est pas intervenu pour le dispenser de cette mort ; mais, par la Résurrection, la vie et l'amour ont gagné sur la mort. Le deuxième trait de lumière concerne notre vie en Église, dans l'Esprit de Jésus. L'évangile de Luc nous rapporte que, sur la croix, au moment de sa mort, Jésus « remet son Esprit » (Luc 23,46). C'est, désormais, de cet Esprit, de l'Esprit de Jésus, de l'Esprit Saint, que nous devons vivre. Esprit d'amour et de liberté qui nous invite à inventer, pour notre monde d'aujourd'hui, une société de frères. Chaque Eucharistie nous révèle un peu mieux la lumière du Christ. Confortés par la présence des frères qui nous entourent, nous saurons l'accueillir. Nous voudrions en être les témoins par nos paroles et nos engagements de service. AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX



# FEUILLE DOMINICALE

DU 10 AU 17 MARS 2024

Je ne croirai pas que je n'ai pas à m'occuper de ce qui arrive loin d'ici. Je veux croire que le monde entier est ma maison et que tous moissonnent ce que tous ont semé. Je ne croirai pas que je puisse là-bas combattre l'oppression si je tolère ici l'injustice. Je veux croire que le droit est un, ici et là, et que je ne suis pas libre tant qu'un seul homme est esclave.

DON HELDER CAMARA

### CINÉ-DÉBAT

« L'illusion de l'abondance » - documentaire

Mercredi 13 mars - 20h

Cinéma Jean-Eustache

par le café économique et le CCFD-Terre Solidaire

### CHAPELET - 17h à 19h

Tous les jeudis à St JM Vianney

À l'église ou dans la salle HLA

Pessac chante au profit  
de l'aide alimentaire aux étudiants

### CONCERT CARITATIF

Organisé par la Maison des Associations

Vendredi 15 mars - 20h - Eglise St Martin

PARTICIPATION LIBRE

### PARTAGE de la PAROLE

Vendredi 15 mars

Quartier St JM Vianney - 20h30

Famille ROUMEC - 06 70 16 83 10

5 place de Touraine

Quartier St Martin : 20h30

Famille STOCK - 06 74 42 75 41

26 rue de l'élite

Samedi 16 mars

Secours Catholique Pessac : 14h30

2 All. des Lilas, 33600 Pessac, France

Sr Odette - 06 01 23 27 28

Quartier St Jacques : 20h30

Famille ARNAUD - 06 70 42 49 93

### PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 13 mars 20h30

St JM V (salle HLA)

### ÉCOLE DE LA FOI

Avec père FM LAUROUA

Samedi 16 mars

17h à St JM Vianney (salle HLA)

- OUVERT À TOUS -

### MESSES DU WEEK-END

RENCONTRE - PARTAGE  
30 min avant chaque messe

autour de la lettre pastorale  
de Mgr James

« Au service du frère »

Samedi 16 mars

- 18h30 à St JM Vianney

Dimanche 17 mars

- 9h30 à St Jacques

- 11h à St Martin

### ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ASSOCIATION CPVE

Culture, Patrimoine, Vivre Ensemble

Mardi 19 mars - 20h30

à St JM Vianney (salle HLA)

TOUS INVITÉS

AU DÉBAT SUR LES ORIENTATIONS et actions

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58

2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81

51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>

Adresse mail : [contact@paroisse-pessac.fr](mailto:contact@paroisse-pessac.fr)

## MOT DU CURÉ

« Chrétiens, nous avons à donner un élan nouveau à une réflexion sur la place et sur la parole des personnes en fragilité dans notre société et dans l'Église. » Monseigneur James évoque ici un thème cher au pape François, la résistance chrétienne, farouche, devant une culture de l'exclusion. Il s'agit d'un défi car devant nous se dresse une culture d'autant plus dangereuse qu'elle s'ignore.

Nos sociétés, souligne le pape François, produisent du déchet, des déchets de notre production industrielle qui finissent par devenir ingérables, mais aussi du « déchet » au sens de l'exclusion de ceux qui ne sont pas productifs, qui ne peuvent pas servir la croissance et le progrès.

Dans un monde qui poursuit son auto-réalisation, tout ce qui ne peut servir celle-ci n'a pas sa place ou, pour le moins, est mis à l'écart. En ce sens, la culture du déchet signifie de manière générale qu'un monde animé par un homme centré sur sa propre réussite est inmanquablement un monde utilitaire qui rejette l'inutile.

Ainsi le pape nous dit-il dans Laudato Si : « Un anthropocentrisme dévié donne lieu à un style de vie dévié. (...) C'est la même logique qui pousse à l'exploitation sexuelle des enfants ou à l'abandon des personnes âgées qui ne servent pas des intérêts personnels. ».

Une culture de la réussite personnelle conduit à un monde où on exclut tous ceux qui s'opposent à l'épanouissement de notre liberté ou ne peuvent la servir.

Notre culture contemporaine est malade de cet idéal de réalisation de soi, de perfection, de liberté pour soi, de domination dont la crise climatique est un symptôme irréfutable.

Face à cette culture égocentrée, la culture chrétienne ne vise pas l'accomplissement individuel de soi et la préservation d'une liberté soucieuse d'elle-même. Elle est intrinsèquement en quête de l'autre, de Dieu et du frère. Face à une culture qui exclut, la contre-culture chrétienne inclut, cherche à inclure, à rassembler comme le mot « Eglise » le suggère dans son sens même : « assemblée ».

Monseigneur James nous invite à développer « les initiatives permettant la rencontre entre paroissiens, certains d'entre eux vivant l'épreuve de la solitude, d'autres de la précarité ». « L'important », souligne-t-il, « est que nos communautés chrétiennes soient irriguées par la rencontre des personnes en situation de précarité. Ce sont souvent elles qui permettent une unité plus grande entre personnes de sensibilités ecclésiales différentes ».

C'est l'attention de la charité qui ouvre les portes de l'espace proprement humain, celui de ce souci de l'autre signant le vrai visage de notre humanité. Le frère pauvre, fragile, oblige à rompre avec le cercle déshumanisant de l'utilité pour entrer dans celui de la gratuité que dessine l'amour.

Bien fraternellement,

**Père Frédéric-Marie Lauroua**

*Comment rendre compte de la façon dont ma propre fragilité a pu permettre des rencontres ou un approfondissement des liens avec des proches ou des étrangers ?*

*Quelle expérience puis-je partager pour rendre compte de la façon dont j'ai été converti par la fragilité de ceux que la vie m'a donné de rencontrer ?*

## LECTURES

**PREMIÈRE LECTURE** : Lecture du 2<sup>ème</sup> livre des Chroniques (2 Ch 36, 14-16.19-23)

**PSAUME : 136 (137), 1-2, 3, 4-5, 6**

**R/ Que ma langue s'attache à mon palais si je perds ton souvenir !**

Au bord des fleuves de Babylone  
nous étions assis et nous pleurions,  
nous souvenant de Sion ;  
aux saules des alentours  
nous avons perdu nos harpes.

C'est là que nos vainqueurs  
nous demandèrent des chansons,  
et nos bourreaux, des airs joyeux :  
« Chantez-nous, disaient-ils,  
quelque chant de Sion. »

Comment chanterions-nous un chant du Seigneur  
sur une terre étrangère ?  
Si je t'oublie, Jérusalem,  
que ma main droite m'oublie !

Je veux que ma langue s'attache à mon palais  
si je perds ton souvenir,  
si je n'élève Jérusalem  
au sommet de ma joie.

**DEUXIÈME LECTURE** : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens  
(Ep 2, 4-10)

**ÉVANGILE** : de Jésus Christ selon Saint Jean (Jn 3, 14-21)

## INTENTIONS DE PRIÈRES

**PRÉSENTATION à la communauté** (*en vue du baptême*)  
**À St JM Vianney** : Lucas DELANGLEZ

**3<sup>ème</sup> ETAPE BAPTÊME**  
Pierre - Cyann - Iris  
Estelle - Constance

### MESSES DEMANDÉES

**Samedi 9 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney**

A la mémoire de Dominique TUAN  
de François LE TAILLANDIER DE GABORY

**Dimanche 10 - 9h30 à St Jacques**

A la mémoire de Geneviève LABORDE  
Pour les défunts de la famille CUBY

**Dimanche 10 - 11h à St Martin**

A la mémoire de Marie-Rachel et Philippe LECLERC

**2<sup>ème</sup> SCRUTIN**  
à St JM Vianney  
Pour les catéchumènes

**OBSÈQUES**  
Arlette PICCIRILLO  
Raymond PITON

**BAPTÊME**  
Léo NEGRE